
本报关注校车安全倡议引发社会各界响应

从我做起，多给孩子们让让路
本报12月14日讯(记者 王金强

常学艺) 14日，关注校车安全，本
报《今日德州》编辑部联合德州市三
部门向社会发出倡议，引起了社会各
界的热切关注，不少读者表示，从我
做起，多给孩子们让让路，。

德城区第二实验小学校长侯智
敏，在看到本报向社会发出的倡议后
认为，“校车事故的发生引起了全社
会的关注，这个倡议非常及时和到
位，我们给学生家长发了告知书，提
醒他们注意孩子的安全。”侯智敏说，
他们近期会结合《齐鲁晚报》发出的
倡议宣传，有针对性地对孩子进行安

全宣传教育。
网友建议，看到载有学生的车

辆，不管是不是专业校车，只要存
在超载或其他违章现象，就立即拦
停并报警，让校车在全民式的监督
中规矩、安全起来。同时，为那些缺
少校车的欠发达地区，集资或者以
其他办法，促成规范的校车投入使
用。“我们每个驾驶员，多一分爱
心，看到有校车经过，主动为其让
路，让校车多一分安全保障。”网友

“西风烈”说。
网友“学艺不精”认为，很多农

村小学的投入不可能一下子达到

买得起好校车的地步，说来说去，
我们对校车的重视，对小孩子生命
的呵护还不够。毕竟这几次连续的
校车事故，首先是道路交通文明问
题，然后才是校车质量和管理问
题，我们每个人都应该从自己做
起，遵守交通秩序。

德州市文明办综合科科长赵春
雷认为，网友提出了很多关于学生校
车安全的建议，值得反思。每位市民
都应该学会去呵护学生的出行安全，
为校车让路，是城市文明的象征。他
呼吁说，市民在遵守交通秩序的同
时，从自己做起，多给孩子让让路。

格记者探访

8岁女童
每天骑车上学
本报记者 高倩倩 马瑛

13日中午11点，离放学
时间还有20分钟，德州陵县
经济开发区菜园小学的门
口，已经挤满了接孩子放学
回家的家长。电动车、三轮
车、自行车、面包车……各种
交通工具拥挤在校园门口，
家长们则站在一起聊天。

记者在采访中了解到，
为整合教育资源，附近的马
庄、小苏庄、前王村等几个村
子的孩子都到菜园小学就
读。因为有的离家较远，每天
接送孩子上学成了家中的一
件大事。

13日中午11点20分，下
课铃声响起。二年级的苏明
月像往常一样走出教室，推
着自己的小自行车准备回
家。走过学校前的小桥，她便
开始左看右看，看到没有汽
车经过，她快速地穿过马路，
朝着家的方向骑行。路上，她
不时回头看看有没有车辆。

路上，同村的敏敏 (化
名)正骑着电动车带弟弟回
家，看到苏明月后，很吃力地
一手扶把，一手推着苏明月
前行。

11点35分左右，苏明月骑

行到自己家门口，很熟悉地将
车停在家门口靠墙的位置。她
的奶奶出门迎接。“孩子今年8
岁了，她爸妈都在外面打工，
孩子从一年级开始就自己骑
自行车上学。”苏明月的奶奶
告诉记者，她也担心孩子在路
上的安全，但家里实在没人能
去接，“已经连续好几个月了，
都是她自己来回，有时就让村
里大点的孩子看着点。”

13日中午，前王村的王
女士告诉记者，村子离学校
较远，孩子又小，早送晚接，
算起来每天要来回4趟。

记者看到，王女士的电动
三轮车后面支了一个架子，用
厚厚的毛毯等裹着成了一辆

“篷车”。“主要是为了送孩子
暖和，每天来回得带着他，冷
了不行。”王女士说道。

13日中午，一辆面包车停
在菜园小学门口，马庄村的马
先生从车上下来等待即将放
学的孙女。“下雨阴天的时候，
我这车也能捎带七八个孩
子。”马先生说道，平时偶尔也
捎带别人家的孩子，但很少。

“一旦出点事，咱不好和人家
家长交代。”马先生笑着说。德州陵县8岁的苏明月从一年级就骑自行车上学。 本报记者 马志勇 摄
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